



www.laprimera.pe

JOSÉ LOLAS DIRECTOR FUNDADOR

Fujimoristas y pepekuyes se unen y aprueban Ley 2408 que reemplaza al DU 003 para repartir más de 30 mil millones entre las empresas corruptas de Lava Jato (Pág. 2)

Norma establece mecanismos para que Odebrecht y sus socias paguen eventuales reparaciones civiles, pero los libera de multas y sanciones tributarias Congresista Yonhy Lescano sostiene que la norma "limpia de polvo y paja" a las empresas que, como Odebrecht, cometieron actos de corrupción, pero que luego se allanan a la colaboración eficaz. Advierte que estas cuestionadas empresas podrán seguir contratando con el Estado sin ninguna preocupación. "Seguirán corrompiendo a los presidentes, comprando congresistas, seguirán dando plata a los partidos políticos. ¡Qué linda ley, señores congresistas! ¡Qué maravillosa ley! Esto no es para reactivar la economía, es para reactivar la corrupción".



(Pág. 2)

*PRIMERA

Política

 Fiscal José Domingo Pérez incluye a Jaime Yoshiyama y Augusto Bedoya en investigación por el delito de lavado de activo



Fiscalía habría encontrado elementos suficientes que comprometerían a dos de las "manos derecha" de Keiko

La Fiscalía de Lavado de Activos incluyó al ex secretario general de Fuerza 2011, Jaime Yoshiyama Tanaka, en la investigación por lavado de activos que se le sigue al partido político de Fuerza Popular (FP) y su lideresa Keiko Fujimori Higuchi.

El fiscal José Domingo Pérez Gómez tomó esta decisión luego que el exrepresentante de Odebrecht en el Perú, Jorge Barata, afirmara que entregó un millón de dólares al exdirigente del partido naranja con la finalidad de financiar la campaña presidencial de Keiko Fujimori en el 2011, período en el que perdió frente a Ollanta Humala.

De acuerdo con la Fiscalía, la medida también fue adoptada contra el exministro de Transportes y Comunicaciones en el régimen de Alberto Fujimori, Augusto Bedoya Cámere, y el expresidente de la Confederación Nacional de Instituciones Empresariales Privadas (Confiep), Ricardo Briceño Villena, este último por recibir USD 200 mil de Odebrecht.

Para el fiscal Pérez, existen elementos de convicción que acreditan que los mencionados estarían incurriendo en el delito de lavado de activos.

Durante el allanamiento, que concluyó la madrugada del jueves, la Fiscalía incautó en la vivienda de Yoshiyama, ubicada en las calle Las Moreras N° 357, en la urbanización Camacho, en el distrito La Molina, mil 916 dólares, 2 mil 410 euros, 9 mil 400 soles, dos teléfonos, tres CPU, memorias USB y discos compactos; documentos que servirán para las diligencias preliminares.

Fue el mismo fiscal José Pérez quien afirmó que la diligencia de allanamiento fue satisfactoria, lo que significaría que se encontró información relevante que implique a Yoshiyama respecto a la entrega de dinero que habría recibido Odebrecht, según lo declarado por Jorge Barata.

"Si la diligencia no hubiese durado tantas horas, entonces no sería una intervención satisfactoria, entonces claro que fue satisfactoria", respondió el fiscal.

Cabe recordar que el pasado 28 de febrero, el fiscal José Pérez interrogó a Jorge Barata en Sao Paulo, Brasil, en relación con la investigación a Keiko Fujimori y Fuerza Popular. También lo hizo el pasado 9 de noviembre de 2017 al dueño de la constructora brasileña, Marcelo Odebrecht. NORMA ESTABLECE MECANISMOS PARA QUE ODEBRECHT Y SUS SOCIAS PAGUEN EVENTUALES REPARACIONES CIVILES, PERO LOS LIBERA DE MULTAS Y SANCIONES TRIBUTARIAS

Fujimoristas y pepekuyes se unen y aprueban ley que reemplaza el DU 003 para repartir más de 30 mil millones entre las empresas corruptas de Lava Jato



"Hubiéramos querido mejorarlo más, pero los presidentes de las comisiones de Justicia y de Economía, que son del gobierno, no incorporaron todas las sugerencias que hicimos", admitía el fujimorista Miguel Torres, luego de que el grueso de su bancada votara a favor del proyecto que reemplaza el Decreto de Urgencia 003, la que permite a partir de hoy, que el gobierno de PPK entregue más de 30 mil millones de dólares a las empresas constructoras implicadas directamente en los actos de corrupción que involucran tres ex presidentes, ex ministros, funcionarios públicos de alto nivel, e inclusive al propio mandatario Pedro Pablo Kuczynski.

Torres no pudo dejar de reconocer que la norma "no es perfecta", y que se hicieron más de 30 modificaciones a la propuesta original del gobierno de Kuczynski. Para disimular el favoritismo, la nueva norma contempla "pagar primero" a los

trabajadores y proveedores de las obras que se quedaron inconclusas, aunque se da facilidades adicionales a las empresas consorciadas con los brasileros.

De los 59 miembros de Fuerza Popular, solo 35 votaron a favor. En el Apra, solo lo hicieron dos de sus cinco miembros; mientras Acción Popular, Nuevo Perú y Frente Amplio lo hicieron totalmente en contra. Solo la bancada de Peruanos por el Kambio y los disidentes encabezados por Kenji Fujimori apoyaron en bloque el texto modificado.

El congresista Yonhy Lescano de las filas de Acción Popular, fue duro en su crítica a la aprobación de la nueva ley 2408, que reemplaza al Decreto de Urgencia (D.U.) 003.

Lescano sostuvo que la norma "limpia de polvo y paja" a las empresas que, como la firma brasileña Odebrecht, cometieron actos de corrupción, pero que luego se allanan a la colaboración eficaz. El Esta es una ley que favorece a las grandes empresas que se consorciaron en obras corruptas.

parlamentario acciopopulista indicó que el proyecto de ley establece que cualquier empresa que reconozca haber cometido actos de corrupción y colaboré con la justicia, "no tiene responsabilidad" penal. Agregó que esas firmas podrán seguir contratando con el Estado sin ninguna preocupación

"Seguirán corrompiendo a los presidentes, comprando congresistas, seguirán dando plata a los partidos políticos. ¡Qué linda ley, señores congresistas! ¡Qué maravillosa ley! A los medios les advierto que esto no es para reactivar la economía, es para reactivar la corrupción, no le mientan al Perú", exclamó Yonhy Lescano.

Mientras tanto la legisladora Yeni Vilcatoma fue también tajante: "Esta es una ley que favorece a las grandes empresas que se consorciaron en obras corruptas. Estas empresas están investigadas pero se les da más posibilidades que a otras que son honestas, para evitar deudas tributarias y acusaciones del Ministerio Público".

Por su parte la congresista Marisa Glave indicó que los parlamentarios oficialistas habían señalado que se evaluaría mantener los apremios tributarios y penales para Graña y Montero, JJ Camet y otras firmas socias de Odebrecht, pero que no se hizo. "A las socias de Odebrecht se les ha exonerado de las medidas de Sunat y Fiscalía, en un régimen de excepción con nombre propio", acotó la legisladora.

• Presidente tiene una nueva oportunidad para prepararse y decir la verdad a todo el país

Presidente del Parlamento notificó a Kuczynski sobre la nueva moción de vacancia presidencial



El presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) fue notificado la tarde de este jueves sobre la moción de vacancia por permanente incapacidad moral que han planteado en su contra congresistas de diversas bancadas.

Luis Galarreta, presidente del Congreso, envió un documento al jefe de Estado dando cuenta de la iniciativa. El despacho presidencial recibió el documento a las 12:56 de este mediodía. Como se informó, la moción (que puedes leer aquí) fue presentada esta mañana con la firma de 30 parlamentarios Nuevo Perú, Frente Amplio, Fuerza Popular, Apra, APP y los no agrupados Yeni Vilcatoma y Julio Rossas.

Hoy también se desarrolló la primera sesión del pleno del Congreso tras el receso parlamentario. Está pendiente que precisamente ante todos los parlamentarios se dé cuenta de la moción de vacancia. El pleno del Congreso tiene previsto reiniciar su sesión a las 3:15 p.m. El artículo 89 del Reglamento del Congreso indica que la admisión del pedido de vacancia se efectúa en la siguiente sesión a aquella en que se dio cuenta la moción. Se estima que esto ocurriría el próximo jueves.

Para que se admita la moción se necesita el voto favorable del 40% del número de congresistas hábiles como mínimo: 52 (sin contar las licencias y a los suspendidos).



Director: José Lolas

Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0 Publicidad: publicidad@laprimera.pe Escríbanos a: director@laprimera.pe Dirección: CALLE 11 Mz. B Lote 6 Urb. Rinconada baja, LA MOLINA. Responsable legal: Julio Castro Gacirdi de La Primera ediciones Eirl. CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja,

Los autores de notas de nvestigación y -u opinión son los únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza processiomento con allos

Mundo

OREINO UNIDO Rastrean el misterioso químico que envenenó al espía ruso

entre la vida y la muerte al ex agente secreto ruso Sergei Skripal y a su hija Yulia.

El primer policía que atendió a padre e hija cuando estos yacían incons banco de la ciudad de Salisbury, en el sudoeste del país, también resultó herido y está grave

quiénes sean y estén dónde estén", dijo en el Parlamento la ministra de Interior británica, Amber

Sobre el estado de los heridos, Rudd dijo que los dos blancos del atentado siguen muy graves e inconscientes, mientras que el policía ya habla y responde.

"Fue un intento de asesinato del modo más cruel"

FARC se retira de elecciones presidenciales en

La exguerrilla FARC anunció que su líder y candidato, Rodrigo Londoño (Timochenko), no aspirará a la presidencia de Colombia por problemas de salud. "La cirugía practicada en el día de ayer (...) nos ha llevado a declinar nuestra aspiración presidencial", dijo el ex comandante guerrillero y candidato al Senado,

Timochenko, de 59 años, fue operado el miércoles de una compleja cirugía de baipás coronario, de la que se recupera de manera satisfactoria, tras sufrir hace

Márquez afirmó que la Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común (FARC), el partido surgido del acuerdo de paz de finales del 2016, continuará en la contienda legislativa del domingo y abogó por un "diálogo con todos los sectores políticos a fin de tender puentes para hacer realidad una gran convergencia nacional"

"El no participar en la contienda presidencial de manera directa y con candidato, no quiere decir que no asumamos también una vocería frente a los demás candidatos" a los comicios presidenciales del 27 de mayo, sostuvo Márquez, quien aseguró que no han iniciado acercamientos con otros aspirantes presiden-



Mauricio Macri anuncia ley sobre equidad de género

nzar hacia la "equidad de género" y la igualdad de oportunidades "en todos los planos", especialmente en el laboral, con la idea de que una mujer no puede ganar "menos que un

aquellos que trabajamos día a día con ellas", aseveró el jefe de Estado durante su discurso en el acto organizado en Buenos Aires por el Gobierno para conmemorar el Día Internacional de la Mujer.

durante la apertura del año legislativo, exigió impulsar medidas al respecto y se refirió, a pesar de ser rio al aborto, a la propuesta de abordar en las Cámaras su despenalización en el país, para lo que

"Hoy vamos a presentar un proyecto de ley con cambios para avanzar hacia la equidad de género. La igualdad de oportunidades en todos los planos, especialmente en el trabajo", aseveró hov

rincón del país" y esto empieza "desde el primer trabajo" que desempeñan las jóvenes argentinas.

EL ANUNCIO FUE REALIZADO EN WASHINGTON POR AUTORIDADES DE COREA DEL SUR, QUE AGREGARON QUE PYONGYANG OFRECIÓ SUSPENDER SU PROGRAMA NUCLEAR Y DE MISILES PARA INICIAR UNA NEGOCIACIÓN

Reunión histórica: Kim Jong-un y Donald Trump deciden encontrarse en mayo y dialogar en búsqueda de la paz mundial

"Kim prometió que C'orea del Norte se abstendrá de cualquier nueva prueba nuclear o de misiles

El líder norcoreano, Kim Jong-un, le propuso una reunión al presidente de EE.UU., Donald Trump, y le ofreció Washington. realizará en mayo. yang. Chung quier Sur, Eui-yong,





La Kim Casa Blanca afirmó durante una reu-reano,

El jefe de la Oficina "Kim prometió que rrirá de Seguridad Na- Corea del Norte se informaron emisa- encuentro, subrayó cional de Corea del abstendrá de cual-rios surcoreanos en que las sanciones a que prueba nuclear o "El

negociación, gó hoy a Trump en la Casa Blanca. Jong-un puso el líder norco- manente", ese encuentro ocu- confirmó nueva Washington.

suspender su pro- lideró la delega- de misiles", dijo el (Trump) dijo que grama nuclear y de ción enviada a funcionario surco- se reuniría con Kim misiles para iniciar Washington, entre- reano a periodistas Jong Un hacia el mes de mayo para informaron emisa- una carta que le Trump aceptó la alcanzar una desrios surcoreanos en confió este lunes reunión que le pro- nuclearización per-Kim Chung Eui-yong. que el encuentro se nión en Pyong- Jong-un, y dijo que La Casa Blanca, que en mayo, Trump aceptó el Corea del Norte se presidente mantedrán vigentes

La nueva coalición política llamada "Frente Amplio Venezuela Libre" fue presentada por la opositora Mesa de la Unidad Democrática

Oposición venezolana crea nueva coalición política como su última carta para lograr elecciones limpias



esionar por unas elecciones presidenciales con socieconómica. garantías ante las inminentes elecciones del 20 de El adelanto de esos comicios-que tradicionalmente se

Esta nueva alternativa llamada "Frente Amplio suprapoder. Venezuela Libre", que resultó de la alianza de Se trata de la primera movilización que organizan los partidos y sociedad civil, fue presentada ayer jueves adversarios de Maduro, tras la oleada de protestas por la opositora Mesa de la Unidad Democrática que exigían su salida del poder y que dejaron unos

versidades, la patronal Fedecámaras, electoral.

sindicatos, organizaciones no gubernamentales y un pequeño grupo de disidentes del oficialismo. "El objetivo es cambiar el sistema electoral para logra: garantías", dijo el sacerdote José Virtuoso, rector de la privada Universidad Católica Andrés Bello.

Una de las primeras decisiones fue convocar para el 17 de marzo a una "protesta nacional y mundial er contra del fraude", en referencia a las votaciones anticipadas en las que Nicolás Maduro buscará En Venezuela, la oposición se juega una nueva carta seguir gobernando hasta el 2025 pese a la grave crisis

mayo en las que el presidente Nicolás Maduro realizan en diciembre- fue decidido por la oficialista Asamblea Constituyente que rige como ur

125 muertos entre abril y julio del 2017.

Al acto no asistió el dirigente opositor Henri Falcón, Para el próximo lunes también fue convocada una quien se postuló contrariando a la MUD, de la que marcha hacia la representación de Naciones Unidas en Caracas, en la que se le pedirá a ese organismo que Además de la veintena de partidos de la coalición, no se "preste a convalidar el fraude" que según la integrarán la plataforma representantes de las coalición, preparan Nicolás Maduro y el poder





www.laprimera.pe

El ministro de Justicia, Enrique Mendoza, explicó que la detención al ex secretario general de Fuerza Popular Jaime Yoshiyama tras haber encontrado un arma y municiones durante el allanamiento a su vivienda sí fue legal. Mendoza aseguró que el Ministerio Público está facultado para proceder con dichos procesos, debido a que goza de autonomía para hacerlo y la legislación lo respaldo. "Eso no quiere decir que yo esté de acuerdo con que lo detengan, hubiera preferido que no; sin embargo, así ha sido y es legal", declaró a la prensa el ex presidente del Poder Judicial. El ministro escucha más su corazón es vez del respeto a la ley.



Las mujeres toman la palabra

La congresista Cecilia Chacón dijo que su bancada, Fuerza Popular esperará a que PPK declare ante la comisión Lava Jato el próximo 16 de marzo antes de decidir si votan a favor de la vacancia en el Pleno. "Esperaremos que el presidente Pedro Pablo Kuczynski declare ante la comisión Lava Jato y responda las preguntas", dijo Chacón. Por su parte, en la misma línea que su lideresa Keiko Fujimori, la congresista Úrsula Letona señaló que lo 'menos costoso para el país" es que el presidente "dé un paso al costado". "Pero parece que el presidente ni siquiera está evaluando la renuncia. En esas circunstancias, la vacancia sería un mecanismo válido porque hay suficientes indicios para iniciar el trámite", expuso Letona a los medios de

Un fujimorista muy disciplinado



¿La batalla final?

El abogado Alberto Borea dijo estar convencido que si el presidente PPK no le hubiera otorgado el indulto al ex mandatario Alberto Fujimori no se habría presentado un segundo pedido de vacancia en su contra. Parece que Borea no se da cuenta que cada día hay más evidencias que PPK no actuó por años con mucha transparencia. El también ex senador señaló que tiene "el ánimo y la determinación" para volver a defender la institucionalidad de la Presidencia de la República, como lo hizo en diciembre. Esto debido a que, a su juicio, "no existe ninguna razón para seguir poniendo al país en vilo". Borea recordó que una vez terminado el anterior proceso de vacancia Héctor Becerril manifestó que habían perdido una batalla, pero no la guerra. "Muy bien, esta es la nueva batalla de la guerra que él nos anunció", remarcó.



Montenegro le da un respiro a PPK



La congresista de Alianza para el Progreso (APP) Gloria Montenegro, sostuvo que su bancada aúr no define si apoyará o no la vacancia contra PPK, a pesar de que fue presentada ayer por su vocero, César Villanueva. La parlamentaria acotó que la posición de Villanueva es "a título personal", ya que en su partido existen posiciones divergentes. En ese sentido, reveló que posiblemente su bancada decida votar de manera individual y "con libertad de conciencia". "Hay opiniones divididas que las respetamos, pero decidiremos sin apresuramientos. No hay ninguna posición institucional todavía. Villanueva actúa con mucha vehemencia, pero como bancada no hemos tomado ninguna decisión". No obstante, Gloria Montenegro remarcó que si bien es importante escuchar los descargos de PPK ante la Comisión Lava Jato el próximo 16 de marzo para tomar una decisión, su postura es en contra de la vacancia, debido a que no existe argumento válido detrás de este pedido.

El legislador de Fuerza Popular Miguel Elías Ávalos anunció que se someterá a la decisión de su bancada para firmar y apoyar la admisión de la moción de vacancia contra PPK. Semanas atrás, Elías despertó polémica en su bancada tras afirmar que se abstendría ante una eventual vacancia contra Kuczynski. Su oposición a este nuevo intento de sacar a PPK era por su disconformidad con que las bancadas izquierdistas sean las impulsoras de la iniciativa. "Me someto a la decisión de mi bancada, porque soy una persona coherente", sostuvo. Agregó que "no es un cambio de postura.yo dije que si en bancada llegaba a un consenso, si era por unanimidad, me iba a someter a la decisión de la bancada. Yo soy un militante disciplinado", sostuvo el fujimorista

Cifras nada alentadoras

